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Protokoll der FSK-Sitzung vom 14.07.2020

Protokollant: Valentin Haas

Beginn: 17:34 Uhr; Ende: 19:10 Uhr

Ort: Online, meet.vs.kit.edu

Anwesende:

• CIW (4 Stimmen): Lea Willmann
• MACH (7 Stimmen): Valentin Haas, Sarah Bohn, Thomas Völk
• Physik (3 Stimmen): Simeon Schaub
• WIWI (6 Stimmen): Marlene Hohenadel
• BGU (5 Stimmen): abwesend
• ETEC (5 Stimmen): Patrick Schäfer
• INFO (6 Stimmen): Sabine Kaiser, Yannik Enss
• MATHE (3 Stimmen): durch INFO vertreten
• ARCHI (3 Stimmen): abwesend
• GEISTSOZ (4 Stimmen): Patrick Zauner
• CHEM/BIO (4 Stimmen): Ralph Roßrucker
• Gäste: Adrian Keller (AStA), Benjamin Hoffeins (WIWI)

Gesamtanzahl der anwesenden Stimmen: 42 (8 abwesend)

TOP 1: Begrüßung (Präsidium)

Das Präsidium begrüßt die Anwesenden.

TOP 2: Feststellung der Tagungs- und Beschlussfähigkeit (Präsidium)

Das Präsidium stellt die Tagungs- und Beschlussfähigkeit fest.

TOP 3: Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung

Für weitere Protokolle siehe TOP 8.
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TOP 4: Genehmigung der Tagesordnung (Präsidium)

Die Tagesordnung wird ohne Änderungen angenommen.

TOP 5: Berichte aus den Fachschaften und Gremien der Studierendenschaft

Fachschaften

FS MACH/CIW

• Corona-Satzung §3 war für uns und die Dozenten unzufriedenstellend, wie sind die Reaktionen
der anderen FSen?

– Wiwi: Wurde nicht im FakRat besprochen und trotzdem vom Dekan angenommen
– Chem/Bio, FSK Präsidium: Sieht den Paragrafen nicht so kritisch, gibt die andere Option

weiter unten

• Zusätzliche Wahl-Schärfer-Bitte kommt mit weiteren Infos zur Wahl

– Weitere Social-Media Präsenz wird ausgebaut

• O-Phasen-Orga

– Gemeinsames Treffen erwüscht, noch nicht alle Orga-Kontakte vorhanden
– Gemeinsamer Wiki-Bereich im AStA-Wiki soll eröffnet wurden

• Erfolgreiches Online-Sommerfest mit >50 Teilnehmenden

FS Physik

• nichts zu berichten

FS WIWI

• nichts zu berichten

FS BGU

• nichts zu berichten

FS ETEC

• Probleme, für Abholtermine von Altklausuren Leute zu finden

FS MATHE/INFO

• Abholtermine werden von 2x/Woche auf 3x/Woche aufgestockt
• Die FS-STrukturen werden aufgeräumt

2



FS ARCHI

• nichts zu berichten

FS GEISTSOZ

• Morgen ist die FS-Vollversammlung per MS Teams, in der der Teilhaushalt nicht vom Präsidium
bestätigt wurde.

FS CHEM/BIO

• nichts zu berichten

AStA

• Das KIT-Präsidium hat letzten Freitag per Umlaufbeschluss den Allgemeinen Haushalt und den
Teilhaushalt der Fachschaften Maschinenbau und Chemieingenieurwesen beschlossen. Die Teil-
haushalte der Fachschaften Bau-, Geo- und Umweltwissenschaften, Chemie und Biowissenschaften,
Elektro- und Informationstechnik, Mathematik und Informatik, Physik und Wirtschaftswis-
senschaften werden heute voraussichtlich beschlossen und werden dann ans Präsidium gehen.

• Die Teilhaushalte der Fachschaften Architektur und Geistes- und Sozialwissenschaften werden
nicht durch das Präsidium per Ersatzvornahme beschlossen. Es wird daher erforderlich sein, dass
dafür durch die Fachschaften entsprechende Fachschaftsversammlungen abgehalten werden.

Sonstige Berichte

• Keine

TOP 6: Protokoll zum Gespräch mit Herrn Wanner

Informationen: Wir haben Herrn Wanner das Protokoll zu unserem Gespräch gegeben, um es gegenzule-
sen. Dabei haben wir einige kleine Korrekturen und Präzisierungen erhalten, die wir kurz durchgehen,
um das Gesprächsprotokoll zu veröffentlichen.

• Es wurden Anmerkungen und Präzisierungen im Protokoll von Herrn Wanner vorgenommen.
• Anmerkung von Frau Monika Landgraf: Es wird auf die FAQs mehrmals per Mail angewandt,

diese kann man von Beginn an nach neusten Änderungen sortieren.
• Die Änderungen werden zum größten Teil wie vorgeschlagen angenommen.

– Im Bereich “Freischuss” wird folgender Satz ergänzt: “Dies ist jedoch nicht die Forderung
der Studierenden gewesen, hier verstand man darunter, dass man nach Bekanntgabe der
Klausurergebnisse wählen kann, ob man die Klausur erneut schreiben möchte oder das
Ergebnis akzeptiert. Dass automatisch aber die bessere Note zählt, war nicht Teil der
Überlegung.”

– “Wiwi-Dekan” wird zu “Mach-Dekan” geändert
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TOP 7: SOLI-Weihnachtsmarkt

Informationen: Johannes Zimmer, Kulturreferent des AStAs möchte selbst etwas zum Thema SOLI-
Weihnachtsmarkt sagen

• Dieses Jahr gab es kein Unifest
• Bereits bestehende Verträge wurden abgesagt (unter anderem einem Zeltbauer), dadurch ist ein

(nicht-so-gravierender) finanzieller Verlust für den AStA entstanden
• Geplant wäre ein Format wie z.B. Weihnachtsmarkt im Forum denkbar, wo verschiedene Organe

der VS ihre Stände betreiben können

– Insbesondere ein geregelter Glühweinverkauf für alle Gruppen wäre interessant

• Es wird eine Person gesucht, die sich um die Organisation kümmert

– Johannes Zimmer wird die Organisation nicht dafür übernehmen
– In den Fachschaften soll nach Interessenten nachgefragt werden
– Johannes Zimmer wäre bereit zu unterstützen.
– Der nächste Kulturer soll nicht in die Doppelbelastung geraten, sondern sich auch das Unifest

konzentrieren

• Bedenken bezüglich der Durchführbarkeit

– KIT wird die Präsenz auf dem Campus auch im Winter wahrscheinlich einschränken
– Ggf. kann die Forums-Sauna-Zelt stören

• Planungsaufwand wird sich wahrscheinlich in Grenzen halten, auch der Termin ist aufgrund des
mehr Markt- und weniger Festcharakters flexibler

– Vgl. FMC Budenzauber, allerdings den AStA als obersten Träger

• Man könnte das AKK fragen, ob sie etwas Programm machen könnten auf einer kleinen Bühne
• Informationsstand über Gremien der Fachschaften
• Aussagen der Stadt und/oder des KITs sind wahrscheinlich nicht früher als einen Monat früher

zu erwarten.

TOP 8: Protokolle

Information: Wir werden uns einem Teil der Protokolle widmen und diese endlich veröffentlichen.

• Alle bisher nicht veröffentlichen Protokolle vom 28.04.2020 bis 07.07.2020 werden mit redaktionellen
Änderungen angenommen.

• Ausnahme ist das Protokoll vom 30.06.2020: Siehe dazu TOP 6 des heutigen Protokolls.

TOP 9: Testwahl

Informationen: Um die Wahlsoftware zu testen wird es eine Probewahl geben, bei welcher jede Fachschaft
zwei Personen benennt, die an dieser teilnehmen.

• Für die Wahl funktioniert es bisher technisch ganz gut, die Testwahl läuft bereits
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TOP 10: Brief an Wanner

Informationen: Der AK stud. Beteiligung & transparente Kommunikation möchten über die FSK einen
Brief verfassen.

• Es wird Bezug genommen auf das letzte Gespräch mit Herrn Wanner:

• Es soll wieder die Gremienarbeit ermöglicht werden

• Die Studierenden sollen mehr in die Prozesse des KITs einbezogen werden.

• Freiversuch: soll noch mal definitiv als Forderung aufgenommen werden. Es soll entschieden
werden können nach Bekanntgabe einer Note, ob diese angenommen werden kann.

• Schwierigkeit der Praktika: Ausnahmeregelungen für Praktikumssuchende, kein Praktikum als
Auflage

• Klausurenplanung im Sommer war hektisch. Im Winter sollen die Termine proaktiv vorausgeplant
werden.

• Klausureinsicht: Diese sollen zeitnah, KIT-weit einheitlich nachgeholt werden.

• Blockzeiten: Bei einer Kombination von Online- und Präsenzlehre soll die Mittagspause gestrichen
werden und die Pausen zwischen den Blöcken sollen um 15 min erweitert werden

• Besseres Feedback-System: Veranstaltungen sollen besser bewertbar werden

• Konsistente Kommunikationspolitik: Informationen sollen konsequent früher auch an FSen
getragen werden

• Lernräume sollen wieder zur Verfügung gestellt werden. Andere Universitäten und auch die BLB
haben bereits Systeme. Räume anzumieten muss auch eine Option sein.

• Lehre nach Corona: Erfolgreiche Konzepte in Zukunft auch fortsetzen

• Von welcher Seite soll der Brief abgesendet werden?

– Der Brief hat den Eindruck, von vielen Gremien unterstützt zu werden
– Der “AG Studentische Beteiligung und Kommunikation” wurde nirgendwo beschlossen, ist

also kein offizieller AK, AG o.Ä.
– Der Brief sei konstruktiv, sachlich aber dennoch eindeutig geschrieben.

[beschluss]

Die Fachschaftenkonferenz unterstützt die Absendung des Briefes des AKs Studentische
Beteiligung und Kommunikation an das KIT Präsidium im Namen der Fachschaftenkon-
ferenz.

Dafür: 42, FS CIW, FS MACH, FS Physik, FS Wiwi, FS ETEC, FS Info, FS Mathe, FS GeistSoz, FS Chem/Bio
Dagegen: 0
Enthaltung: 0
Abwesend: 8 , FS BGU, FS Archi

Ergebnis: Dem Beschluss wird zugestimmt.

[/beschluss]
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• Der Brief soll von einem offiziellen Vertreter des FSK-Präsidiums abgesendet werden.
• Der Brief soll nicht als Papier gesendet werden
• Mit dem Absenden des Briefs ist die Möglichkeit gegeben, den Brief auch anderweitig zu teilen.

[beschluss]

Die FSK stellt folgenden Antrag an das Studierendenparlament:

Das Studierendenparlament möge beschließen:

Das Studierendenparlament setzt einen Arbeitskreis studentische Beteiligung und trans-
parente Kommunikation

Dafür: 42, FS CIW, FS MACH, FS Physik, FS Wiwi, FS ETEC, FS Info, FS Mathe, FS GeistSoz, FS Chem/Bio
Dagegen: 0
Enthaltung: 0
Abwesend: 8, FS BGU, FS Archi

Ergebnis: Dem Beschluss wird zugestimmt.

[/beschluss]
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